



¿Sabías qué?

Así puedes cuidar tu dinero y lograr un estilo de vida positivo y balanceado.

Conoce estas reglas de oro para cuidar el dinero.

Hacer de la Educación Financiera un hábito en nuestro día a día en cada compra o gasto que hacemos continúa siendo un reto a nivel global, los problemas relacionados con el manejo de las finanzas son un dilema al que se enfrentan miles de personas a diario tanto en sus negocios, empresas y entornos familiares o personales.

Para esto, se han desarrollado diferentes técnicas y consejos para el cuidado del dinero y crecimiento del mismo. Aquí veremos algunas reglas de oro que permitirán llevarnos a un estado de tranquilidad y bienestar financiero.

- 1. Pensar siempre en el futuro.** Analiza si lo que estás haciendo hoy te sirve para construir la base de tu futuro, este es un punto muy importante que aunque en muchos casos se ve lejano llega mas rápido de lo que parece, y si lo que se busca es un estado de paz, bienestar y tranquilidad, lo mejor es empezar a ahorrar desde ahora y planear cómo quieres vivir tu vejez.
- 2. Evita tener muchas tarjetas de crédito.** Este es un medio de pago muy útil si se aprende a administrar cumpliendo con las fechas de pago y haciendo uso moderado del recurso, sin embargo, hay que tener claro que no es dinero gratis, es dinero que en algún momento se deberá pagar con intereses y si se tienen más de dos o tres tarjetas de crédito es posible llegar a un punto de sobreendeudamiento afectando fuertemente el presupuesto.
- 3. Ser consciente con el ahorro.** Este punto es tal vez uno de los más importantes, contar con dinero para cubrir alguna eventualidad evita que se recurra a créditos formales e informales para su pago, o en otros casos, el ahorro contribuye al cumplimiento de sueños y metas personales. Hay que tener en cuenta que la importancia aquí no es la cantidad de dinero, si no, la disciplina y constancia con la que se realiza este ahorro.

- 4. Cuestiónate.** Cada vez que estés a punto de realizar una compra o gastar tu dinero hazte estas 4 preguntas: ¿Realmente lo necesito? ¿Necesito tenerlo hoy? ¿Qué pasa si no lo compro hoy? ¿Por qué he podido sobrevivir sin esto hasta ahora?

Estas son algunas acciones claves y sencillas que puedes realizar para optimizar tus finanzas y lograr un estilo de vida acorde a tu realidad y a tus necesidades sin irte a los extremos del exceso o escasez económica. Recuerda seguir las recomendaciones que desde el Programa de Educación Económica y Financiera tenemos para ti.

Fuente: Educación Económica y Financiera



¿Por qué son importantes los seguros para mi bienestar financiero?

A diario, tanto nosotros como nuestra familia estamos expuestos a riesgos del entorno como el transporte, la salud, las calamidades domésticas, las enfermedades, los accidentes, entre otros, de aquí la importancia de contar con un seguro que nos permita proteger el bolsillo y nuestro patrimonio.

Para cubrir este tipo de imprevistos existen los seguros, que son productos financieros que nos protegen ante posibles eventos de riesgo que se podrían traducir en pérdidas o afectaciones económicas perjudicando la tranquilidad de contar con un respaldo económico. Por ejemplo, en el caso de un accidente de tránsito, el seguro del auto cubre el traslado en grúa, gastos médicos, arreglo del automóvil hasta cierto porcentaje o en caso de pérdida total el pago parcial de dinero; de no contar con este seguro, las personas del accidente tendrían que cubrir todos los gastos y probablemente recurrir a una deuda o hacer uso de sus ahorros que tenían destinados para otro objetivo.

Aunque se ha demostrado que contar con un seguro es más inteligente financieramente, aún existe la percepción de que estos productos son creados especialmente para la clase alta, cuando la realidad, es que son productos accesibles para todos los estratos socioeconómicos y existen diferentes modalidades de pago que facilitan el acceso a ellos.

Para acceder a estos servicios solo es necesario realizar el pago de la prima del seguro. Cabe resaltar que para cada riesgo existe un tipo de seguro diferente; a nivel familiar, por ejemplo, se encuentran los seguros de vida, seguros de salud, seguro para mascotas, seguro de desempleo, seguro de vivienda.

¿Qué se debe tener en cuenta al momento de comprar un seguro?

- Lo más importante al momento de adquirir un seguro es identificar cuál es el riesgo al que se está expuesto y qué se desea proteger.
- Investigar la cobertura, exclusiones o condiciones del producto.

- Comparar en diferentes entidades las condiciones y valores, para así determinar el producto más viable y accesible en cuanto a las alternativas de pago.
- Revisar la vigencia del seguro y consultar al asesor sobre el proceso para renovarlo si así lo deseas.

Ten en cuenta que un seguro puede salvar tu bolsillo y brindarte tranquilidad en un momento de emergencia, evitándote mayores problemas y angustias de las que ya se viven en un evento inesperado.

Fuente: Educación Económica y Financiera



Continuamos recorriendo diferentes municipios del país con el objetivo de llevar a todos los Colombianos Educación Económica y Financiera.

El pasado primero de Julio, el Banco Agrario a través del programa de Educación Económica y Financiera tuvo la oportunidad de participar una vez más en la Feria Acércate que tuvo lugar en el municipio de Riosucio del departamento de Caldas.

En esta ocasión logramos llevar a cabo acciones de Educación Económica y Financiera a través de emisoras radiales, redes sociales y canales de TV comunitarias permitiendo el despliegue de conocimientos y concientización sobre el manejo adecuado del dinero en las diferentes actividades productivas que desempeñan los habitantes de este municipio y sus alrededores.

Entre estos canales de comunicación estuvimos presentes en emisoras como Caracol radio sede Manizales, Ingruma TV a través de sus redes sociales, Radiosucio Online TV en redes sociales, Bonafont Stereo, una radio comunitaria de un cabildo indígena.

Durante la Feria Acércate tuvimos varios momentos de interacción con los asistentes, compartiendo nuestras cartillas y demás materiales de Educación Económica y Financiera que les permitieron tener una visión más clara sobre conceptos como: Ahorro, Presupuesto, Crédito e Historial financiero, Inversión, Seguridad bancaria, entre otros.

Fuente: Educación Económica y Financiera



¡Nuevo semestre y nuevas oportunidades para organizar las finanzas y reducir gastos!

¿Sabías que 4 de cada 10 personas reconocen que gastan más de lo que tienen previsto inicialmente? Esto se debe a la falta de planificación y organización de las finanzas personales y familiares.

Crear el presupuesto mensual en muchas ocasiones no resulta ser tarea fácil, muchas veces nos desbordamos en los gastos y quedamos sobre endeudados al finalizar el mes. Por ejemplo, no saber el origen de los gastos o no saber identificar si son compras necesarias o innecesarias pueden ser síntoma de no estar manejando adecuadamente las finanzas.. Aquí veremos algunas recomendaciones para aprender a minimizar los gastos y cuidar el bolsillo.

En primer lugar, recomendamos tener un registro de lo que habitualmente se gasta, si no sabemos hacia dónde se está yendo el dinero, es casi imposible saber en qué aspectos o por dónde se pueden comenzar a reducir los gastos. Lo ideal en este caso es tomar nota de todo lo que se compra a diario, como chicles, cigarrillos, empanadas, todas aquellas compras que llamamos “Gastos hormiga” y que aparentemente no es mucho dinero, pero si hacemos las cuentas al final de mes puede representar una cantidad de dinero alta.

El siguiente paso es poner al día las deudas, en especial si son tarjetas de crédito, ya que tienen tasas de interés más altas, la recomendación es refinanciar la tasa de interés por una más baja, otra opción es realizar un acuerdo de pago con la entidad financiera que te permita realizar los pagos de tal manera que no se afecte el historial crediticio. También, hacer un listado con todas las obligaciones clasificándolas de mayor a menor interés y fijando una fecha de pago son estrategias que puedan funcionar al momento de salir de deudas.

Finalmente, es importante revisar las suscripciones o actividades que involucren el pago de una mensualidad. Si realmente no se está haciendo uso de alguna de estas suscripciones o no es necesaria, lo mejor será cancelarlas y destinar ese dinero en algo más importante.

Recordemos que existen formas sencillas de disminuir los gastos en el hogar, por ejemplo, ahorrar servicios públicos como la energía, el gas y el agua; cada uno de

estos servicios puede ser disminuido con diferentes acciones como cerrar la llave cuando no la estamos utilizando, apagar las luces que no son necesarias, reparar las goteras o fugas de agua, utilizar bombillos LED, entre otras acciones que por pequeñas que parezcan pueden hacer la diferencia en la economía del hogar.

Fuente: Educación Económica y Financiera.